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CON BUSES ELÉCTRICOS Y PARQUÍMETROS 
BUSCAN ENFRENTAR CAOS VIAL EN OVALLE  

03

INICIATIVA DE LOS CINCO ALCALDES DEL LIMARÍ

BUSCAN CATASTRAR CAMINOS 
NO ENROLADOS DE LA PROVINCIA

Según los ediles, dicha gestión es parte de un compromiso establecido con el delegado 
presidencial regional, Galo Luna, con el fin de mejorar aquellas vías que no tienen calidad 
de camino público -y por tanto, no están bajo la tuición de Vialidad - y que sufrieron daños 
producto de las últimas precipitaciones. 02
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Alcaldes del Limarí preparan catastro de 
caminos no enrolados en la provincia

SON VARIOS CENTENARES DE KILÓMETROS 

Según los ediles, dicha gestión fue parte de un compromiso 
establecido con el delegado presidencial regional, Galo Luna, 
con el fin de mejorar aquellas vías que no tienen calidad de 
camino público y que fueron afectadas por las precipitaciones. 

Tras las últimas precipitaciones 
que se experimentaron en la Región 
de Coquimbo, los alcaldes de las 
cinco comunas de la provincia del 
Limarí advirtieron los problemas de 
conectividad vial que sufren, lo que en 
muchas ocasiones, tiene que ver con 
que muchos de estos caminos no se 
encuentran enrolados por Vialidad, es 
decir no están bajo su tuición porque 
no tienen calidad de vía pública.

Con respecto a esto, el alcalde de 
Ovalle, Jonathan Acuña aseguró que 
“después de las precipitaciones, el 
delegado presidencial regional, Galo 
Luna, convocó a los alcaldes de toda 
la región para ver cuáles son las si-
tuaciones más complicadas y en base 
a ello, se generó una planificación de 
trabajo basada principalmente en el 
mejoramiento de caminos que no se 
encuentran enrolados y que necesitan 
mejoras de forma urgente”.

El alcalde agregó que “el compromiso 
de cada municipalidad fue levantar 
un listado de todos esos caminos, lo 
que por nuestra parte ya fue entre-
gado a la delegación. El compromiso 
del delegado fue proporcionar estos 
recursos a la brevedad para ir en 
mejora de aquellos caminos”. 

De acuerdo al edil, en suma a los 
recursos comprometidos por el de-
legado presidencial, se dispondrán 
de insumos municipales para que 
“las personas que viven en el sector 
rural tengan una mayor facilidad en 
el tránsito de sus vehículos”. 

 

CAMINOS SIN DUEÑO
En relación a esto, el alcalde de 

Monte Patria, Cristian Herrera, opinó 
que “es importante empezar a trabajar 
en una política de normalizar el tema 
de los caminos no enrolados, porque 
muchos de ellos ni siquiera son bienes 
nacionales de uso público y en estricto 
rigor nadie podría invertir en ellos”. 

Herrera puso como ejemplo, lo que 
se registra en el sector de Huanilla, 
donde tras la construcción del em-
balse, no existe un camino público en 
el sector, y cuando suceden eventos 
climáticos o hay deterioro por el pa-
so del tiempo, no hay cómo invertir 
recursos públicos. “Vialidad no se 
hace cargo y nosotros como municipio 
intentamos apoyar a la comunidad, 
pero nos cuesta justificar una inversión 
en el lugar”, explicó el alcalde.

Sumado a esto, Herrera insistió en 
que “esta materia debería abordarse 
con algún proyecto de ley, para que 
Vialidad se haga cargo de todos los 

ROMINA ONEL
Ovalle

En Punitaqui también hubo afectación de caminos no enrolados tras las lluvias. EL OVALLINO

caminos que conduzcan a servicios 
básicos, lo que podría ser una tuición 
compartida con los municipios, para 
poder justificar la inversión y postular 
a proyectos”. 

Ahondando en ello, el alcalde también 
cuestionó “la lentitud con la que ha 
actuado Bienes Nacionales, porque 
hemos solicitado que, en al menos, 
10 casos de primeras inscripciones 
de caminos no enrolados, sean bie-
nes nacionales de uso público, para 
que por esos caminos puedan pasar 
servicios, alcantarillado y podamos 
poner postaciones”. 

En cuanto a la solución propuesta 
desde la delegación, el alcalde afirmó 
que “lo más probable es que esta 
solución llegue pronto, pero hay que 
adoptar soluciones de largo plazo, 
porque los caminos no pueden estar 
sin dueño. Todas las rutas deberían 
tener la tuición de Vialidad o de la 
municipalidad, o ser compartida, y en 
ese sentido Bienes Nacionales tiene 
que actuar mucho más rápidamente”. 

Referente a este mismo tema, el 
alcalde de Combarbalá, Pedro Castillo 
sostuvo que “nuestra comuna tiene 
más de 100 caminos no enrolados 
que atiende mediante maquinaría 
municipal, respecto de las peticiones 
que nos van llegando de las distintas 
localidades”. 

Castillo también señaló que luego 
del último evento meteorológico, 

hubo una afectación significativa 
en varios de ellos, “y es por eso que 
en la reunión que sostuvimos junto a 
delegado y los alcaldes de la Región 
de Coquimbo, acordamos un apoyo 
desde la Subsecretaría del Interior, 
que se va a reflejar en la contratación 
de maquinaria desde la delegación 
presidencial, para atender aquellos 

caminos que no están bajo la tuición 
de Vialidad y que son reparados por 
los municipios”. 

Según el alcalde, esto se va com-
plementar con el esfuerzo que hará 
cada una de las municipalidades, en 
poder atender con maquinaria propia, 
y si es necesario, “con maquinaria 
arrendada aquellos caminos que 
queden fuera de las reparaciones 
iniciales por la emergencia que ge-
neraron las precipitaciones”. 

A juicio de Castillo, es necesario 
que otros servicios públicos puedan 
aportar para generar una reparación 
mucho más integral, “porque varios 
de los caminos requieren la cons-
trucción de obras de arte y obras 
de hormigón, o de la instalación de 
tubos, lo que ciertamente excede a 
los presupuestos que manejan los 
municipios y requieren de un apoyo 
adicional por parte del gobierno re-
gional y central”. 

Por su parte, la alcaldesa de Río 
Hurtado, Carmen Juana Olivares, 
manifestó que por estar en un sector 
absolutamente precordillerano “tene-
mos muchas bajadas de quebradas 
que afectan mucho lo camino, a los 
que nosotros llamamos ramales, y 
que llegan a las majadas, que son 
los sectores donde están nuestros 
crianceros”. 

Para ello, Olivares aseguró que el 
delegado comprometió el apoyo de 
Vialidad, “porque los datos que nos 
piden tienen que ser muy precisos, 
ya que el camino debe ser georrefe-
renciado. Nosotros esperamos tener 
ese apoyo, porque si bien nuestros 
funcionarios municipales tienen 
identificado los sectores de estos 
ramales, nos faltaría cuantificar las 
horas-maquina”. 

“ESTA MATERIA DEBERÍA 
ABORDARSE CON ALGÚN 
PROYECTO DE LEY, PARA 
QUE VIALIDAD SE HAGA 
CARGO DE TODOS LOS 
CAMINOS QUE CONDUZCAN 
A SERVICIOS BÁSICOS, 
LO QUE PODRÍA SER UNA 
TUICIÓN COMPARTIDA CON 
LOS MUNICIPIOS, PARA 
PODER JUSTIFICAR LA 
INVERSIÓN Y POSTULAR A 
PROYECTOS”

CRISTIAN HERRERA
ALCALDE DE MONTE PATRIA
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Con buses eléctricos y parquímetros 
buscan combatir el caos vial en Ovalle

ANTE UN PARQUE AUTOMOTRIZ DE 35 MIL VEHÍCULOS

A juicio de los gremios del 
transporte público menor 
de la ciudad, las medidas 
implementadas para enfrentar 
esta situación, han sido, hasta 
ahora, insuficientes. 

Las vacaciones de invierno están 
llegando a su fin y pronto los estu-
diantes regresarán a clases, situación 
que pone de manifiesto una de las 
principales problemáticas que aqueja 
a cada vez más ciudades: la conges-
tión vehicular.

Y pese a que Ovalle no es una ciudad 
de grandes dimensiones, el progresivo 
aumento del parque automotor y la 
falta de vías expeditas para un mejor 
flujo del tránsito vehicular, el caos 
vial en la capital del Limarí se ha ido 
transformando en pan de cada día. 

Al respecto, el presidente de la 
Federación de Taxis y Colectivos 
de Ovalle, Cristian Pinto, puntualizó 
que hoy, “el parque automotriz en la 
ciudad de Ovalle es de 35 mil vehí-
culos particulares, lo que conlleva 
que nuestras calles que tienen más 
de cien años, no den abasto y origina 
una congestión que complica a todos”.

A esto suma, afirmó, que de 23 
semáforos, “solo 3 están conectados 
con la Unidad Operativa de Tránsito 
en La Serena y a eso hay que sumarle 
que tenemos más de 150 localidades 
rurales, cuyos habitantes convergen 
en la ciudad los días de feria, lo que se 
vuelve una congestión insoportable y 
esto hace que la locomoción colectiva 
deje de ser atractiva, porque es tanta 
la congestión, que los tiempos de 
llegada de un pasajero pueden llegar 
hasta la media hora”. 

Y es que a juicio del dirigente gremial 
las medidas que se han tomado hasta 
ahora para enfrentar esta situación 
“no son suficientes y si no somos 
capaces de ponernos de acuerdo 
para solucionar esto a nivel local, es 
inviable pensar en la llegada de los 
buses eléctricos”, en alusión al proyecto 
de electromovilidad propuesto por el 
gobierno para la capital del Limarí. 

Por lo mismo, aseguró que como 
gremio, “siempre estamos tratando 
de incentivar que la gente use el 
transporte público. También le pro-
pusimos al alcalde la implementación 
de parquímetros. Además, aquí es la 
única parte en Chile donde se tiene 

ROMINA ONEL
Ovalle

Se acerca la vuelta a clases y con ello retornan los atochamientos vehiculares.

El proyecto de buses eléctricos para Ovalle es una de las grandes apuestas del gobierno para 
mejorar el transporte público en la capital limarina. 

EL OVALLINO

CEDIDA

una restricción voluntaria. También se 
recortaron los recorridos para hacerlos 
mucho más expeditos”, asegura. 

Por su parte, la presidenta de la 
Unión Comunal de Juntas de Vecinos 
de Ovalle, Patricia Alfaro, sostuvo que 
“antes, desde la parte alta hasta el 
centro de Ovalle, te demorabas 10 
minutos, pero ahora puede tomar hasta 
35 minutos y, además, hay mucha 
contaminación acústica, porque es 
increíble el caos en las mañanas o 
cuando salen los niños del colegio”.

A juicio de Alfaro la solución para 
terminar con este caos, sería imple-
mentar restricción para los autos 
particulares e instalar parquímetros. 
“Por eso le sugerí al alcalde que la 
municipalidad se hiciera cargo de 
esto, lo que generaría más trabajo. 
Además lo recaudado podría servir 
para tapar los ‘eventos’ que hay en 
las calles”, aseguró. 

PARQUÍMETROS 
En relación a esta problemática, el 

alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña,  
destacó la apuesta por las mejoras 
viales en las que han estado traba-
jando, adelantando que “después 
de una larga espera, hace un par de 
semanas atrás se nos transfirieron 
los fondos del convenio firmado con 
el gobierno regional, que son cerca de 
300 millones de pesos, para mejo-
ramiento de calles y veredas, lo que 
hoy se encuentra en etapa adminis-
trativa para prontamente comenzar a 
ejecutarse, y cuyo listado de lugares 
a mejorar ya está georreferenciado”. 

En relación a la congestión vehi-
cular en la ciudad, el edil indicó que 
hace unos meses se reunieron con 
el ministro de Vivienda y Urbanismo, 
a quien se le presentó una serie de 
proyectos que buscan cambiarle el 
rostro a la ciudad. “Uno de ellos co-

menzará a ejecutarse en el segundo 
semestre de este año, lo que en una 
primera etapa es superior a los 10 mil 
millones de pesos en el sector de la 
avenida Las Torres”, explicó.  

Sin embargo, el alcalde también 
reconoció que se está analizando el 
poder instalar nuevamente parquíme-
tros en la ciudad en un corto plazo, 
“con el objeto de descongestionar-
la, y además, tenemos un catastro 
completo de los semáforos que están 
en mal estado y los que necesitan 
reposición, por una inversión que 
sobrepasa los 200 millones de pesos 
y que estamos viendo si lo podemos 
ejecutar con recursos municipales o 
externos”. 

La autoridad local, también explicó 
que participó, junto a los gremios del 
transporte menor, en una reunión con 
la seremi de Transporte, donde éstos  
manifestaron sus legítimas preocu-
paciones respecto a los compromisos 
que asumió el ministerio y que a la 
fecha no han tenido un mayor avance. 
“Sin embargo, nosotros hemos estado 
proyectando estas iniciativas, ade-
más de una vista material de cómo 
somos capaces de ir mejorando temas, 
como el pintado de calles, veredas y 
señalizaciones”, aseveró.

BUSES ELÉCTRICOS PARA OVALLE 
Una de las iniciativas ideadas para 

mejorar la locomoción colectiva den-
tro de Ovalle, y con ello, enfrentar la 
congestión, es el proyecto de buses 
eléctricos para la capital limarina, im-
pulsado por el Ministerio de Transporte 
y Telecomunicaciones. 

En relación a dicha iniciativa, la 
seremi de Transportes, Alejandra 
Maureira manifestó que “estamos 
empujando el proyecto de los bu-
ses eléctricos para la comuna de 
Ovalle, cuyas bases se encuentran 
en Contraloría, que además de poder 
recuperar un modo de transporte casi 
desaparecido, va a poder regular el 
servicio”.

“Lo anterior” - afirmó - “no desco-
noce la tremenda  labor que por años 
han realizado los taxis colectivos, que 
tienen otros atributos muy valorados 
por los usuarios y que deberían, por 
supuesto, seguir complementando 
el sistema de transporte público de 
la ciudad”, aclaró. 

Asimismo, recalcó que, a nivel na-
cional, “hemos empujado dentro 
de la discusión parlamentaria, la 
modificación a la ley de subsidios 
al transporte público, que, dentro 
de sus modificaciones, consideraría 
al transporte público menor como 
acreedor de subsidios”. 
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Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

DR. DIEGO POLANCO
CIRUGÍA PLÁSTICA, ESTÉTICA Y REPARADORA 

Hospital Universitario de Getafe, Madrid, España.
MÉDICO CIRUJANO PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE.

Acreditado por CONACEM y Superintendencia de Salud 
en Cirugía Plástica.

MIEMBRO SOCIEDAD CHILENA DE CIRUGÍA PLÁSTICA.

CONSULTAS: 

Abdominoplastia sin drenajes y Lipoescultura con 
transferencia de grasa.
Aumento, reducción y levantamiento de mamas con 
y sin implantes.
Cirugía de Ginecomastia.

Agendar Consulta  al WhatsApp +569 48189883   +569 79478253
www.instagram.com/drpolancom
www.diegopolanco.cl

Conductor que chocó la reja de la 
municipalidad de Ovalle se dio a la fuga

DOS ACCIDENTES DURANTE LA MADRUGADA DEL SÁBADO

Menos de una hora antes 
de este hecho, se había 
registrado, también en la 
capital limarina, otro siniestro 
vehicular en calle Socos 
con Arauco, luego de que 
el conductor, quien iba en 
estado de ebriedad, perdiera 
el control de su móvil. 

La madrugada de este sábado se 
registraron dos accidentes vehiculares 
en Ovalle, los que dejaron diversos 
daños materiales.

Al respecto, el capitán Raimundo 
Barrios, comisario subrogante de la 
Tercera Comisaría de Ovalle detalló 
que “a las 5:40 de la mañana se 
constituye personal de Carabineros 
en calle Socos esquina Arauco, con la 
finalidad de verificar un vehículo que 
había generado daños en la señalada 
intersección”.  

Al llegar al lugar, agrega, “se verifica 
al conductor de este móvil, el cual 
se encontraba en evidente estado 

ROMINA ONEL
Ovalle

Incrustado contra la reja del municipio quedó uno de los vehículos accidentados este sábado 
en Ovalle. 

Imagen del accidente ocurrido en calle Socos con Arauco. 

CEDIDA

CEDIDA

de ebriedad. Se le aplicó la prueba 
respiratoria, la cual dio positiva a 
consumo de alcohol y se procedió a la 
detención de la persona por la causal 
de estado de ebriedad y daños”.

Una vez aprehendida, explica el 
comisario, “se entregaron los ante-
cedentes a la Fiscalía local de Ovalle 

y la persona quedó en espera de 
citación de parte de ésta”.  

De acuerdo a la información que se 
maneja el individuo es un hombre de 

42 años, de iniciales J.G.L.S.

SEGUNDO ACCIDENTE
Un nuevo siniestro sin embargo, se 

registró menos de una hora después,  
en avenida Ariztía Poniente, justo al 
frente de la Municipalidad de Ovalle.

Respecto a este hecho, el capi-
tán Raimundo Barrios, detalló que 
“alrededor de las 6:30 horas se 
constituyó personal de Carabineros 
en el frontis de las dependencias de 
la Municipalidad de Ovalle, con la 
finalidad de verificar un vehículo, 
el cual minutos antes, por causas 
que se desconocen, el conductor 
habría perdido el control de su móvil, 
impactando en la reja del cierre peri-
metral de la municipalidad, dándose 
a la fuga en forma inmediata los 
ocupantes de este móvil”.

No obstante, el oficial aclaró que “el 
vehículo no mantiene encargo”  por 
alguna causa  ni tampoco resultaron 
personas lesionadas. “Los daños 
fueron menores”, afirmó.  

Asimismo, agregó, “el vehículo fue 
retirado de circulación y será derivado 
a los corrales municipales”. 
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EXTRACTO

Ante el Primer Juzgado de La Serena, calle Rengifo Nº 240, 

La Serena, Juicio  Ejecutivo, Rol C-2235-2023, caratula-

dos “BANCO SANTANDER CHILE con SANHUEZA” se 

rematará el día 17 de julio de 2024, a las 10:00 horas en 

el recinto del Tribunal, el inmueble inscrito a fojas 2553 

vuelta, Nº3455 del Registro de Propiedad del Conservador 

de Bienes Raíces de Ovalle del año 2022, consistente en 

Departamento nº101 del 1º piso, del Edificio B y el derecho 

de uso y goce exclusivo del Estacionamiento Nº97, ambos 

del Condominio Senderos del Limarí II, con acceso por calle 

Alberto Blest Gana Nº674, comuna de Ovalle. Rol de 

Avalúo Fiscal Nº3118-33. El mínimo será el valor de la 

tasación fiscal del segundo semestre del año 2024. Intere-

sados rendir caución por valor equivalente al 10% del 

mínimo establecido para la subasta, en vale vista a la orden 

del Tribunal. Demás antecedentes en el expediente digital. 

La Serena 21 de junio de 2024. Secretario Subrogante.

 JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA 
DE ACCIONISTAS

SEGUNDA CITACIÓN

EXEQUIEL SANDOVAL QUEZADA
PRESIDENTE DEL DIRECTORIO

SOCIEDAD LIMARI COMERCIALIZADORA 
DEL AGRO S.A.

 Por acuerdo de la Junta de Accionistas de fecha 27 de Junio de 2024 
y en cumplimiento de lo establecido en los Estatutos Sociales, se 
convoca a Junta General Extraordinaria de Accionistas en segunda 
citación, de la Sociedad Limarí Comercializadora del Agro S.A., para el 
día Jueves 18 de Julio de 2024, a las 17:30 horas, en primer llamado y 
18:00 horas en segundo llamado, a efectuarse en la casa matriz 
ubicada en Avda. La Feria Nº 542, Ovalle, con el objeto de someter a 
consideración de los señores accionistas las siguientes materias:

1 Entrega de títulos por reparto de acciones.
2 Puntos Varios.

PARTICIPACION EN LAS JUNTAS
De conformidad a la Ley, tendrán derecho a participar y a ejercer sus 
derechos de voz y voto, los titulares de acciones inscritas en el Registro 
de Accionistas a la fecha de celebración de la Junta citada, sin 
obligaciones pendientes con la sociedad hasta 30 días, previos a la 
fecha de la junta. La calificación de poderes se efectuará el día de la 
junta hasta antes de su iniciación.

INTERDICCIÓN

Por sentencia 31 mayo 2024, 3er Juzgado Letras 

Ovalle, causa Rol V- 99-2024, declaró interdicción 

definitiva de Olga Noemi Campos Tapia, C.N.I. 

21.118.708-5, quedando legalmente incapacitado 

para administrar sus bienes, designándosele como 

Curador definitivo de sus bienes a Pedro Marcelino 

Campos Sánchez, C.N.I. 9.534.845-9. El Secretario

Pedro Pablo Mondaca Contreras
Secretario PJUD 

Veinticuatro de junio de dos mil veinticuatro

Avanza investigación por muerte de 
cadete ovallino en torneo de rugby

AUTOPSIA ARROJÓ TRAUMATISMO ENCÉFALOCRANEANO

La trágica 
muerte de Ni-
colás generó un 
fuerte impacto 
en Rapel, de 
donde era origi-
nario. 
CEDIDA

Las indagatorias han considerado antecedentes de la 
atención médica y también la revisión de videos del encuentro 
deportivo. La familia de Nicolás Álvarez agradeció el apoyo del 
Ejército durante el doloroso proceso que atraviesan. 

Cuatro semanas han pasado desde 
el accidente que provocó la muerte de 
Nicolás Álvarez Ramos (22).

El joven cadete del Ejército que cursaba 
su tercer año en la Escuela Militar, par-
ticipaba de un torneo de rugby cuando 
sufrió una grave lesión producto de 
una maniobra en el juego, perdiendo 
la conciencia en medio del encuentro 
que se disputaba entre el equipo de la 
institución castrense y los “Diablos” de 
la carrera de Ingeniería de la Universidad 
de Chile.

De acuerdo a los primeros anteceden-
tes, recibió un golpe en la cabeza en un 
tackle, que junto con una lesión derivó 
en otras complicaciones.

Nicolás fue atendido con primeros 
auxilios y posteriormente por personal 
del Servicio de Atención de Urgencias 
(SAMU), que lo trasladó a una clínica en 
Santiago, donde permaneció conectado 
en ventilación mecánica hasta el martes 
4 de junio, cuando perdió la vida.

INVESTIGACIÓN AVANZA
Tras confirmarse la muerte del joven 

cadete y deportista, el Ejército confirmó 
la apertura de una investigación, para 

esclarecer las circunstancias en que 
se produjeron los hechos, proceso que 
avanza en sus tiempos.

Cabe señalar que la autopsia arrojó 
como resultado de muerte un trauma-
tismo encéfalocraneano.

El proceso está siendo informado 
constantemente por la institución a 
la familia, que atraviesa por un difícil 
momento en lo emocional producto 
de la pérdida.

“Ha sido muy fuerte. Para nosotros 
como familia es terrible”, comenta en 
contacto con El Ovallino, María Loreto, 
hermana de Nicolás.

De acuerdo a la familiar, las investi-
gaciones siguen su curso. Este jueves 
recibieron las últimas actualizaciones, 
donde se les indicó que “está a punto de 
terminar este proceso. Esa información 
la enviarán por carta certificada cuando 
esté listo”.

De acuerdo a la información disponi-
ble, las indagatorias para esclarecer lo 
ocurrido han tenido a la vista diversos 
antecedentes. Éstos van desde la ficha 
médica en la atención que recibió el joven 
en la clínica capitalina, hasta registros 
de video de la transmisión del partido 
de rugby, que se estaba difundiendo 
por redes sociales y debió ser bajado 
de Internet una vez ocurrido los hechos.

FAMILIA AGRADECE APOYOS

María Loreto dio cuenta del difícil 
proceso que atraviesan y de paso 
agradeció los apoyos que han recibido, 
sobre todo, desde el Ejército.

“Están pendientes, llamando por 
teléfono si necesitamos algo y dán-
donos la información sobre cómo va 
la investigación. Han estado 100%. 
Nos hemos sentido súper apoyados, 
desde el coronel hacia abajo”, indicó.

De acuerdo a información de la familia, 
el Ejército ha corrido con los gastos 
originados en la clínica y también el 
traslado a Rapel, donde viven. Además, 

se ha ofrecido apoyo psicológico a los 
afectados.

Nicolás era conocido en la localidad 
de Rapel, comuna de Monte Patria, 
desde donde sus amigos lo recuerdan 
como una persona apasionada por los 
deportes y la vida al aire libre.

Practicó varias disciplinas, aunque en 
el último tiempo se había dedicado al 
rugby. Entre 2018 y 2019 participó, 
de hecho, en el Ovalle Rugby Club.

Su muerte causó conmoción tanto 
en sus cercanos como en el Ejército, 
al que representaba en el campeo-
nato deportivo cuando se produjo el 
accidente.

DIEGO GUERRERO
Ovalle
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Realizan masiva reunión en Ovalle para 
abordar crisis hídrica en la provincia

GOBIERNO BUSCA RECOGER OPINIÓN DE ACTORES CLAVE DEL TERRITORIO 

Cerca de 50 personas participaron en el encuentro realizado en Ovalle. CEDIDA

La delegación presidencial provincial de Limarí convocó a una 
serie de representantes del agro, con el objetivo de que las 
políticas públicas que se están administrando, cuenten con el 
respaldo de la opinión ciudadana y representantes del mundo 
rural.

La delegada presidencial provincial 
de Limarí, Marily Escobar Oviedo, 
convocó a la denominada “Mesa de 
Trabajo y Diálogo Ciudadano sobre 
Crisis Hídrica”, a servicios del Estado, 
parlamentarios, consejeros regionales, 
alcaldes de la provincia, pequeños y 
grandes agricultores particulares y 
asociados, para dialogar e intercam-
biar ideas, así como para exponer 
largamente la oferta programática 
del gobierno y los trabajos que se 
están desarrollando continuamente 
en el marco del combate a la escasez 
hídrica. 

Al respecto la delegada provincial,  
agradeció “el compromiso constante 
que tenemos de todos los actores 
clave  del territorio en este tema, 
pues gracias a ellos podemos ir traba-
jando, nutriendo y complementando 
nuestro trabajo y las decisiones, para 
focalizar de mejor manera las polí-
ticas públicas que van en apoyo de 
lo que nos conlleva esta crisis social 
que es la sequía. Es muy importante 
dialogar y contar con cada uno de los 
servicios públicos para ir abordando 
cada uno de las necesidades que se 
han visualizado”, afirmó. 

Por su parte, la presidenta de la 
Sociedad Agrícola del Norte, María 
Inés Figari afirmó que “nuestra región 
tiene problemas hídricos y son en estos 
encuentros, entre todos los mundos, 
donde tenemos algo que decir algo y 
algo que hacer. Si bien ha caído un 
poco de agua, necesitamos movernos 
más rápido, porque nos vimos bien 
complicados con el agua y creo que 
este respiro de lluvias, nos da tiempo 
para poder movernos y tomar las 
medidas que se necesitan”.

PARLAMENTARIOS SE 
HACEN PRESENTE

En esta reunión, participaron dis-
tintos estamentos relacionados al 
quehacer agrícola, pero también se 
complementó con la convocatoria de 
los legisladores de la zona. 

Y es que el trabajo en la Cámara 
de Diputados y en el Senado, es 
fundamental para abordar esta crisis 
de manera integral. 

En ese sentido, el senador Daniel 
Núñez, valoró el trabajo que se está 
realizando y la canalización de in-
formación que se está generando. 

“Ha sido una instancia muy pro-
ductiva donde los servicios del agro, 
Trabajo, Obras Públicas y Economía 
pudieron dar a conocer su oferta pro-
gramática de medidas para mitigar la 
escasez hídrica. Sabemos que ante 

la situación brutal de sequía de la 
zona, cualquier ayuda puede ser 
considerada poca, pero valoramos los 
trabajos que están haciendo tanto 
la delegada presidencial provincial, 
como el delegado regional por buscar 
estos apoyos”, señaló Núñez.

Por su parte, el diputado Daniel 
Manouchehri reconoció que “tenemos 
una situación de crisis hídrica que no 
va a ser superada fácilmente. Hay que 
trabajar en medidas sostenibles en 
el tiempo. La delegada y el gobierno 
hacen lo correcto en convocar a las 
autoridades y las organizaciones”.

SERVICIOS DEL ESTADO OCUPA-
DOS DE LA ESCASEZ HÍDRICA

En tanto, distintas carteras ministe-
riales, a través de sus seremis también 
fueron parte de esta actividad. Y es 
que la estrategia del gobierno es 
actuar de manera integral, abordando 
con la mayor cobertura posible esta 
crisis hídrica y social.

Uno de los principales ministerios 
involucrados en la mitigación de 
esta crisis es el de Agricultura, y en 

ese sentido, su representante en la 
región, el seremi Cristian Álvarez, 
se refirió a este trabajo continuo de 
participación ciudadana. 

“El diálogo y debate es fundamental 
para nuestros objetivos. Como mi-
nisterio, estamos con la agricultura 
familiar campesina, con los crianceros 
y también hacemos una valorización 
del aporte que hace el mundo privado 
en el trabajo y la industria exporta-
dora. Hemos estado recorriendo todo 
el territorio para entregar apoyos 
de emergencia. Quisiera destacar 
también, la participación de dirigen-
tes campesinos, que han entregado 
propuestas importantes como incor-
porar al mundo de la educación en el 
proceso de reconversión y adaptación 
del cambio climático. También la 
propuesta de organizar el uso de las 
aguas lluvia en el secano”, destacó. 

Por su parte, el seremi de Obras 
Públicas, Javier Sandoval, enfatizó 
en el trabajo que lleva a cabo su 
ministerio y como se trabaja actual-
mente, para “abordar la crisis hídrica 
de manera sistémica”.

“No enfocamos los esfuerzos so-

lamente en una medida o en una 
sola solución, sino que hacemos que 
las distintas propuestas y medidas 
que hemos adoptado como minis-
terio generen sinergia entre ellas. 
Por ejemplo, reforzar la gobernanza 
hídrica en las distintas provincias 
de la región, a través de la Dirección 
General de Aguas. También generando 
los acuerdos de redistribución de 
agua y obras como nuevas fuentes, 
habilitación de pozos, generación de 
pozos multipropósitos y acelerando 
las gestiones para las desoladoras”, 
detalló. 

Por su parte, Pía Castillo, seremi 
de Economía, destacó los anuncios 
realizados recientemente, señalando 
que “esta crisis hay que abordarla de 
manera integral. Hay una situación 
que afecta al sector agropecuario, 
pero también alcanza a otros rubros 
como el gastronómico y turístico. 
Por eso, hay paquetes de medidas 
como el alivio tributario. Seguimos 
avanzando para hacer un plan que 
nos permita analizar el futuro en la 
adaptación al cambio climático con 
medidas que tengan que ver con 
desarrollo productivos sostenibles. 
Que los trabajadores no tengan que 
vivir solo con la esperanza de llu-
vias, sino también con la certeza de 
trabajos decentes y dignos, que les 
permitan desarrollar sus actividades. 
Que los niños que nazcan tengan la 
esperanza de poder trabajar en su 
comuna y no tengan que emigrar por 
una crisis climática”, afirmó. 

EQUIPO EL OVALLINO 
Ovalle



EL OVALLINO  DOMINGO 30 DE JUNIO DE 2024 DEPORTES /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/GERENTE GENERAL Y 

REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

Chile se despide de la Copa América 
con otra frustrante actuación

SIN TRIUNFOS Y SIN CONVERTIR GOLES

Gabriel Suazo, momentos antes de ser expulsado en una acción con David, quien fue deter-
minante para que se ganara la segunda cartulina amarilla.

EFE

El empate 0-0 con Canadá fue 
insuficiente para acceder a 
los cuartos de final del torneo 
de selecciones. La Roja jugó 
74 minutos con un hombre 
menos producto de otro 
impresentable arbitraje, esta 
vez, del colombiano Roldán.

La selección de fútbol de Chile fue 
eliminada de la fase de grupos de la 
Copa América, luego del empate sin 
goles conseguido anoche ante Canadá 
en la ciudad de Orlando. La Roja cerró 
su participación en la llave A del torneo 
de selecciones, quejándose del arbi-
traje del colombiano Wilmar Roldán, 
aunque la causal de esta tempranera 
eliminación - lo que no ocurría desde 
el 2004 cuando Juvenal Olmos es-
taba al mando de la Roja - obedece a 
un discreto rendimiento, sin siquiera 
anotar un gol en tres encuentros, con 
dos empates y una derrota, lo que no 
sucedía desde el año 1917.

Chile llegaba a la cita con el elen-
co norteamericano con la necesidad 
de sumar un triunfo. De esa manera 
tenía grandes opciones de avanzar a 
la ronda de cuartos de final, aunque 
para ello era necesario que Perú no 
venciera a Argentina, selección que,  

CARLOS RIVERA V.
La Serena

sin embargo, logró imponerse por 2-0 
también anoche. Sin embargo, Chile 
no fue capaz de hilvanar un juego que 
abrigara esa posibilidad.

Por el contrario, el equipo nacional  
se enfrascó desde los primeros mi-
nutos con el arbitraje del colombiano 
Roldán y de ahí no salió. Un vistoso 
codazo que recibió Echeverría, cobarde 
agresión de Moise Bombito, a los 4’, 
que ni siquiera fue revisada en el VAR,  
provocó que Chile se fuera del foco 
central del compromiso.

La expulsión de Gabriel Suazo por 
doble amarilla a los 26’, y el manejo 
referil, sacó definitivamente a los 
chilenos del entorno y por mucho 
que quiso recuperarse, no fue capaz 
de superar sus limitancias.

Un remate de Víctor Dávila, a los 21’, 
que se fue por poco del arco canadiense, 
fue la única oportunidad en todo el 

compromiso. En el segundo periodo, 
las variantes ayudaron a la confusión 
frente a un rival muy discreto, que 
amparado en la paridad, esperó que 
Roldán decretara el pitazo final.

Ya concluido el duelo, el volante  
Rodrigo Echeverría, declaró que el 
empate y el encuentro pasó por el 
arbitraje. “Así no se puede, es muy 
complicado. Es extraño el arbitraje, 
le reclamaba que no eran codazos y 
contra nosotros siempre son expul-
siones”, afirmó. 

El atacante y capitán Alexis Sánchez, 
de otra discreta actuación, también 
focalizó sus críticas al arbitraje. “Ya 
no es primera vez que nos pasa esto. 
La Conmebol tiene que aprender de 
la UEFA con los arbitrajes. El partido 
de hoy nos deja calientes. Creo que 
no hay excusas, con una expulsión 
‘caga’ (sic) todo el partido”, afirmó.  

CANADÁ

CHILE
V/S0 0

30’ T. Galdames x Osorio.
46’ E. Pulgar x Núñez.
46’ M. Bolados x Vargas. 
77’ B. Brereton x Ávila.
82’ C. Pérez x Echeverría. 

65’ L. Millar x Shaffelburg.
76’ T. Buchanan x C. Larin
76’  T. Oluwaseyi x  Laryea.
90+5’ K. Muller x David.

ESTADIO:  INTER&CO STADIUM, DE ORLANDO, FLORIDA
ÁRBITRO: Wilmar Roldán (Colombia)
PÚBLICO:  23.000

M. Crépeau
A. Johnston
D.Cornelius
M. Bombito
A. Davies
J. Osorio
S. Eustáquio
R. Laryea
J. Shaffelburg
J. David
C. Larin

DT Jesse Marsch

G. Arias
M. Isla
I. Lichnovsky
G. Maripán
G. Suazo
M. Núñez
R. Echeverría
D. Osorio
A. Sánchez
V. Dávila
E. Vargas
 
DT Sergio Santín 

CAMBIOS

No hubo

GOLES

Amarillas: Bombito, Davies, Oluwaseyi (C).
Expulsado:
26’ Suazo, doble amonestación (CH)

INCIDENCIAS



EL OVALLINO  DOMINGO 30 DE JUNIO DE 2024DEPORTES08  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

El ovallino que dominó las 
aguas en el regional de natación 

JUEGOS DEPORTIVOS ESCOLARES 2024 

Agustín Troncoso fue una de las caras destacadas de 
la principal competencia estudiantil desarrollada esta 
semana en la capital regional. El joven de 14 años ya está 
clasificado a los nacionales y quiere mejorar su actuación 
del año pasado.

Detrás de las caras que habitualmente 
compiten en las distintas disciplinas 
que componen los Juegos Deportivos 
Escolares, se esconden historias de 
esfuerzo y dedicación. Hoy conocemos 
un verdadero ejemplo de entrega con 
Agustín Troncoso, un adolescente 
oriundo de Ovalle, quien durante esta 
semana se robó todos los récords en 
la fase regional de natación disputada 
en La Serena.

El nadador viene compitiendo hace 
un buen trecho y, precisamente, el año 
pasado representó al Colegio Amalia 
Errázuriz de la capital limarina en la 
etapa nacional disputada en Talca. Allí 
consiguió una cosecha de tres podios, 
incluyendo una medalla de oro en 50 
m estilo mariposa, un segundo lugar 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Uno de los estilos que más domina Agustín es el mariposa. El año anterior 
consiguió el primer lugar en la fase nacional juvenil de los JDE en los 50 
m de dicha modalidad.

en los 200 m combinados y cerró 
con un bronce en los 50 m pecho.

Su rutina diaria, consiste además 
de ir a clases, en sumergirse una y 
otra vez en la piscina del complejo 
Cendyr de San Joaquín. Por lo tanto, 
Agustín debe viajar diariamente entre 
la Perla del Limarí y la ciudad de los 
campanarios para entrenar. Pese 
al esfuerzo, eso no lo desgasta, al 
contrario. Lo motiva a seguir con el 
objetivo de convertirse, a futuro, en 
un gran nadador y representar a Chile 
en el exterior. “En el campeonato 
regional me sentí orgulloso de bajar 
todas mis marcas. Yo entreno todos 
los días en la piscina en La Serena. 
Mi entrenadora Elsa Sierra, me hace 
un programa de entrenamiento con 
diferentes niveles de exigencia”, ase-
guró el joven.

OBJETIVOS NACIONALES 
PARA ESTE 2024

Si bien las sensaciones son positivas 
una vez terminada la fase regional, 
Agustín quiere ir un paso más allá, 
comenzando con incrementar la co-
secha conseguida el año anterior 

en campeonatos de alcance 
regional. En 2023, ya se hizo 
un nombre en los campeona-
tos nacionales re-alizados 
en Talca, sumado a una gran 
actuación en Nacional de ca-

tegorías que fue organizado en 
Antofagasta.
Justamente, el ovallino declara 

que en este campeonato quiere po-
ner todo su esfuerzo de la temporada, 
debido a que es la competencia más 
importante en el territorio chileno al ser 
organizada por la federación chilena 
de la especialidad (FECHIDA). Eso sí, 
durante el resto de 2024, asegura que 
tendrá otras importantes carreras en 
las que intentará conseguir medallas. 
“También voy a participar en los Juegos 
Deportivos Nacionales que se van a 
realizar en Temuco y luego queda el 
Open de Primavera que lo organiza 
la federación. Con estos torneos hay 
que sacar las mejores marcas que 
probablemente me permitan acceder 
a la selección nacional que se está 
preparando para los sudamericanos 
juveniles del próximo año”, cerró 
Agustín.

Agustín Troncoso será uno de los 
representantes de la Región de Coquimbo 

en la fase nacional de los Juegos 
Deportivos Escolares.


